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Schönstedt, den 20.12.2022 

kurz & gut  
Unser Krüperjournal 

Neues aus dem SV der Krüper- und Zwerg-Krüperzüchter von 1904 

Ausgabe 2022/04 

Sehr geehrte Mitgliederinnen und Mitglieder, 

das Jahr 2022 neigt sich nun dem Ende zu und trotz Widrigkeiten im Zusammenhang mit Pandemie 

und Vogelgrippe konnten wir doch unsere zwei Jahres-Höhepunkte erfolgreich hinter uns bringen. 

Das war zum einen die affektive Sommertagung mit angeschlossener Jahreshauptversammlung bei 

Familie Leonhardt in Detmold, zu der Ihnen das Protokoll bereits vorliegt und natürlich unsere 

Hauptsonderschau in Alsfeld. Hierzu gibt es auf der Homepage den Bericht unseres Zuchtwartes 

Rüdiger Wandelt. Leider müssen wir auch hier feststellen, dass die Teilnahme an Ausstellern wieder 

einmal nicht unseren Erwartungen entsprach. 4 Aussteller von 90 Mitgliedern sind einfach zu wenig, 

um unsere beiden Rassen zu repräsentieren. Schade! Auch wenn es Restriktionen wegen des 

Ausbruchs der Geflügelpest gab und teilweise auch Aussteller auf Grund von Krankheit ausgefallen 

sind, müsste es doch auch im Interesse aller sein, in den Wettbewerb mit Freunden zu treten und 

einem Vergleich der eigenen Tiere mit denen anderer Zuchtfreunde nicht zu scheuen. Nur dieser 

Vergleich gibt uns die Chance, Fortschritte zu erkennen und negativen Entwicklungen 

entgegenzuwirken. Die Tierbesprechungen, die unser Zuchtwart Wandelt hier, genau wie auf den 

Sommertagungen, sehr anschaulich durchführt, ist ein Gewinn für jeden Teilnehmer und sollte sich 

niemand entgehen lassen. Zumal er hier auch wertvolle Tipps zur weiteren Zuchtarbeit gibt. Woran 

die geringe Teilnehmerzahl liegt, ist uns nicht erklärlich, zumal wir schon die Hälfte der Standkosten 

vom SV übernehmen und attraktive Preise locken. Darüber beschließen wir jährlich neu auf der JHV. 

Was können wir noch tun, um Sie als Aussteller zu gewinnen? Machen Sie uns Vorschläge und wir 

können darüber diskutieren und abstimmen! Da wir wissen, dass auf anderen Schauen, z.B. auf 

regionaler Ebene oder auch auf anderen Landesschauen Krüper gezeigt werden, kann es auch nicht 

nur am Unwillen liegen, mit den Tieren Ausstellungen zu beschicken. 

Ich möchte hier nicht weiter auf die HSS eingehen (siehe ZW-Bericht), allerdings liegt es mir sehr am 

Herzen herauszustellen, dass unsere besten Tiere in diesem Jahr die Schwarz-Weißgedobbelten 

Krüper unseres Zuchtfreundes Marc Aghte waren. Und nicht etwa, weil die anderen Farben so 

schlecht waren, nein sie waren einfach so gut wie lange nicht mehr! Verdientermaßen wurde Marc 

SV-Meister mit 380 Punkten und den beiden Bestnoten v97 und hv96, keiner einzigen 

Mangelbewertung bei all seinen Tieren und der besten Henne der HSS. Herzlichen Glückwunsch auch 

an dieser Stelle an Marc! 
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Zur Problematik Vogelgrippe/Geflügelpest: 

Das Schlimmste, was uns Rassegeflügelzüchter passieren konnte, ist nun eingetreten: der positive 

Befund auf der Landesverbandsschau Mecklenburg-Vorpommern! In den sozialen Medien 

diskutieren sich die Züchter und Halter von Hobbytieren die Köpfe heiß und manchmal geht es nicht 

unbedingt freundschaftlich bzw. kameradschaftlich zu. Das ist kontraproduktiv! Natürlich muss ein 

Umdenken erfolgen und solche Bekämpfungsmaßnahmen wie Keulung, Stallpflicht oder 

Ausstellungsverbote, wie sie in den letzten Jahren durchgeführt wurden, nicht mehr als einzige 

Eindämmungsmaßnahme angesehen werden. Um unsere Tiere, und hier spreche ich nicht nur für 

unsere Krüper, sondern für die gesamte Rassegeflügelzucht, ist ein Umdenken in der Bekämpfung 

dringend notwendig und Impfungen (mit bereits bei den Herstellern vorhandenen Impfstoffen) in 

Deutschland und in der EU genehmigt werden. Die Möglichkeit der Kombination mit der 

Pflichtimpfung (ND) scheint sogar möglich zu sein. Der BDRG scheint mit entsprechenden Partnern 

auf mehreren Ebenen dazu im Gespräch zu sein. Hoffen wir, dass diese erfolgreich sein werden. Ein 

paar Informationen habe ich auf unserer Homepage eingebunden. Diese werde ich nach und nach 

aktualisieren. Der eine oder andere von Ihnen hat vielleicht schon bei einem  Besuch der HP neueren 

Datums bemerkt, dass ich daran arbeite, diese etwas umzugestalten. Alte Informationen nehme ich 

heraus und füge aktuellere hinzu. Auch das Design wurde etwas aufgefrischt, da das alte noch aus 

der Anfangszeit 2016 stammte. Es geht zeitlich aber nur nach und nach, denn es erfordert viel 

Freizeitinvestitionen. Falls Sie Anregungen bzw. Kritiken haben: ich bin gern bereit, diese umzusetzen 

und freue mich über konstruktive Mitarbeit. 

Für die kommenden Tage wünsche ich Ihnen eine sehr schöne Zeit mit Ihren Familien im Rahmen der 

Weihnachtsfeiertage, für das neue Jahr 2023 alles Gute, viel Gesundheit, persönliches und familiäres 

Glück und sehr viel schöne Zeit mit unseren gefiederten Freunden, den Krüpern und Zwerg-Krüpern. 

 

Ganz herzliche Grüße im Namen des Vorstands 

 

 

 

Frank Haßkerl 

 

 

 


